

# Genossenschafts-Verband Schaffhausen (GVS)



Das Areal des Genossenschafts-Verband Schaffhausen (GVS) umfasst 10 Laden- und Industriegebäude. Um einerseits den Energieverbrauch zu senken und andererseits Kosten einzusparen, hat der GVS zusammen mit der ennovatis Schweiz AG das Performance-Contracting-Projekt gestartet. Entsprechend sind im gesamten Innenbereich der GVS-Gebäude der Geschäftsbereiche GVS Konsumenten, GVS Agro, GVS Schachenmann AG und GVS Agrar AG mehr als 4000 Lichtquellen durch LED-Leuchten ersetzt worden. Neben einem erheblich tieferen Energieverbrauch können auch die Wartungskosten gesenkt werden. Dank der neuen Beleuchtung verbrauchen die GVS-Unternehmen pro Jahr 380'000 Kilowattstunden weniger Strom. Die jährlichen Einsparungen von 68'000 Franken sind zudem ein willkommener Nebeneffekt. Weitere Energieeffizienzprojekte wurden bereits umgesetzt und andere sind aktuell in der Umsetzung.

Weitere Projekte unter [www.swissesco.ch](http://www.swissesco.ch)

## Details

**Vertragsmodell:**  
Energiespar-Contracting mit geteilter Einsparung

**Finanzierung des Projekts:**  
100 % durch ennovatis Schweiz AG

**ESCO:** ennovatis Schweiz AG

**Kosten des Projekts:**  
CHF 320'000

**Gebäudezahl:** 10

**Massnahmen:**  
Ersatz Leuchtmittel durch LED-Leuchten

**Generierte Energie-Einsparungen:**  
380'000 kWh/Jahr  
CHF 68'000.-/Jahr



«Die Zusammenarbeit mit der ennovatis Schweiz AG übertrifft unsere Erwartungen immer wieder von Neuem.»

Toni Filomeno,  
Unternehmensleiter GVS Landi AG